

NACIONAL

POLITICA Y SOCIEDAD

INTERPOL EMITE FICHA ROJA CONTRA CARLOS TREVIÑO, EXTITULAR DE PEMEX

Búsqueda. La Organización Internacional de Policía Criminal (Interpol, por sus siglas en inglés) emitió la ficha roja de búsqueda y captura internacional contra Carlos Alberto Treviño Medina, exdirector de Pemex, acusado de recibir sobornos por parte de Odebrecht.

Editor: Alonso Jiménez Coordinador de Información: Mario Carbonell Coeditores: Antonio Ortega y Sergio Bibriesca Coeditora Gráfica: Lydia Ramírez Diseñadora: Pamela Álvarez



MEETPOINT. Luis Carlos Ugalde, Viridiana Ríos y Salvador Camarena, en el foro de EL FINANCIERO, moderado por Guillermo Ortega.

“Este ejercicio clientelar que se está induciendo genera un destino negativo”

LUIS CARLOS UGALDE
Director de Integralia

“Las consultas que AMLO ha realizado sin el INE han sido ejercicios pobres”

VIRODIANA RÍOS
Política

“¿No sé si estamos viendo el inicio de la revocación para quitar al INE?”

SALVADOR CAMARENA
Periodista

FORO DE EL FINANCIERO

Alerta Ugalde de una crisis política si AMLO pierde la revocación

Viridiana Ríos critica el recorte al INE, pues asegura: “Las democracias son caras”

El periodista Salvador Camarena teme que este ejercicio busque la eliminación del INE

EDUARDO ORTEGA
eortega@elfinanciero.com.mx

Si el presidente López Obrador pierde la consulta de revocación del mandato, el país entraría en una crisis política constitucional, tanto si acepta o no el resultado, alertó el director general de Integralia Consultores, Luis Carlos Ugalde.

Durante el foro Meet Point de EL FINANCIERO Revocación de mandato,

¿para qué?, el exconsejero presidente del Instituto Federal Electoral, actual Instituto Nacional Electoral (INE), consideró que, en ese escenario, ambas cámaras del Congreso, donde Morena tiene mayoría simple, nombrarían un presidente “más radical”, porque se sentirán agraviados porque el INE les hizo trampa; o nombraría a la esposa de López Obrador, a Beatriz Gutiérrez.

“Este ejercicio propagandístico, clientelar, polarizante que se está induciendo genera un destino que, en cualquier caso, es negativo. Por eso, dado que esto está en marcha, yo creo que lo mejor es que el presidente López Obrador gane con el

95 por ciento del voto”, aseguró.

Ugalde, quien calificó el proceso como “un acto de propaganda” porque Morena está movilizándolo a sus bases a través de sus operadores para hacer propaganda a favor del titular del Ejecutivo, aseveró que lo mejor es abstenerse de participar porque no le hace bien al país.

De acuerdo con el fundador de Integralia Consultores, Morena en la Cámara de Diputados y el Ejecutivo deben dotar al INE del presupuesto suficiente para realizar, como lo establece la Constitución y la ley, el proceso de la revocación de mandato con los mismos estándares de una elección nacional.

En el foro, moderado por el periodista Guillermo Ortega, puso énfasis en que, para organizar la consulta de revocación de mandato, deben instalarse 160 mil casillas, contratarse 30 mil capacitadores e imprimirse las boletas, lo cual representa un costo muy significativo.

En coincidencia, la politóloga e instructora de Harvard Summer School, Viridiana Ríos, expresó su preocupación porque “López Obrador cree que se puede tener una democracia directa y participativa barata, sin embargo, la realidad es que las democracias son caras y deben serlo porque los mecanismos de participación deben de ser efecti-

vos, claros, transparentes, y porque debe haber incluso votación en todas partes” del territorio nacional.

“Las consultas que López Obrador ha realizado sin el INE han sido realmente ejercicios muy pobres y yo diría hasta antidemocráticos; si recordamos la consulta del aeropuerto no tenía casillas en vecindarios donde se conocía que López Obrador no tenía apoyo; la misma consulta para el supuesto juzgamiento de los expresidentes que era una mala broma, porque en realidad no había intención alguna, ni siquiera posibilidad legal de juzgar a muchos expresidentes”, agregó.

El periodista Salvador Camarena, columnista de EL FINANCIERO, señaló que no hay ningún margen para la ingenuidad porque es conocido: “Al INE se lo quieren cargar”; por tanto, si no dotan al instituto del presupuesto suficiente es porque ante un posible resultado que no les favorezca, Morena y el Presidente podrían culpar al organismo.

“¿No sé si estamos viendo el inicio de un proceso de revocación de mandato o el inicio de la revocación para quitar al INE? La manera en que está ocurriendo esto no es ni pulcra ni democrática, en términos de diálogo y apertura, sino es, otra vez, vertical, porque desde Palacio Nacional se están imponiendo unas condiciones al punto de que al presupuesto que solicitó el INE no se le está dando ni medianamente, incluso se le está quitando”, añadió.